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C03今日济南

段店汽配城月底前搬新家
段店钢材市场等4个市场也将一同搬迁，原址将建城市综合体

本报6月19日讯(记者 陈
伟) 说起段店汽配城，老济南
大都很熟悉。近日，这个在济
南已经存在了20余年的老市
场将另安“新家”——— 从现今
的经十西路搬至市中区陡沟
附近。同时，段店钢材市场等
其余4个市场也将一同搬迁。

18日下午3时许，在经十
西路的段店市场，记者看到原
来的段店钢材市场和段店汽
车交易市场已经成了一片废
墟，一辆铲车正在进行施工。
在段店汽配市场，部分业户也
正在准备搬迁。截至19日，段
店钢材市场和汽车交易中心

已经搬迁完毕。段店汽配市场
的搬迁正在进行中，预计将于
本月底前完成搬迁。记者了解
到，搬迁后，原址将打造城市
综合体项目。

郭先生是段店汽配市场
的一名业户，在这里经商已
经20年了，即将离开老地方，

他心里很不是滋味。
郭先生告诉记者，20年

前，他在这里开了一家汽车
配件的门头房，当时只是想
做点生意，谋个出路，没想到
这一开就是20年。“在汽配市
场里，我和很多业户都由陌
生人变成了好朋友。”

刘先生在段店汽配城做
生意已经近10年了，如今搬
家的日子到了，他心里很是
舍不得。“我们要搬到市中区
陡沟街道西山汽配城，搬迁
之前我去过那里，尽管店铺
已经建好，但总感觉不像是
自己的家，可能还需要慢慢

适应。无论多舍不得，该搬的
时候，我们也不能拖后腿。”

段北街道段店村的吴先
生介绍说，段店市场是一个
比较笼统的称呼，实际上包
括钢材市场、汽车配件市场、
汽车交易中心、批发市场和
酒水市场5个市场。

老市场为何要搬迁
经营产品仍属低端，浪费市区土地资源
本报记者 陈伟

五个市场

年交易额近60亿

18日下午，在段店汽配
城，记者看到不少商家正忙
着搬家，段店村的工作人员
在维持市场秩序。

自从段店市场开业，郭
凯明就在市场做生意，如今
已经有20多年了。

“段店市场其实有5个大
市场，比如钢材市场、批发市
场、酒水市场等，商品品种非
常齐全，每天来这里采购的
人都很多，全国各地的客商

都曾经来过段店市场采购。”
郭凯明说。

段北街道段店村工作人
员吴先生提供的一组数据，
证实了郭凯明的说法。吴先
生向记者介绍说，段店钢材
市场占地约132亩，年交易额
约16 . 6亿元；汽配市场占地
147亩，年交易额约23 . 2亿
元；汽车交易中心占地78 . 85
亩，年交易额约10 . 8亿元。

“段店市场建于20多年
前，当时叫段店大集，原来只
是一些零散的集市，后来越
来越多的批发商、经销商都
来到这里开门头房，久而久
之，发展成如今的规模，五个

市场每年的交易额接近60亿
元，成了村里的经济支柱。”
吴先生介绍说。

在售产品

多年未见改观

存在了20多年的市场为
啥要搬迁呢？吴先生告诉记
者，多年来段店市场上销售
的产品并没多大改变，大多
数都是中低档产品，属于劳
动密集型产业。

“段店市场占地近500
亩，每天人声鼎沸、车流滚
滚，但是所经营的产品却属

于初级产品，这对市区日益
稀缺的土地资源来说，是个
不小的浪费。”吴先生说，近
些年，市场周边的小区越来
越多，居民对市场的噪音污
染、卫生状况差等都持有意
见，加之“十艺节”明年就要
举行了，省城正在进行环境
综合整治，段店市场正是整

治重点之一。
“虽然舍不得，但是外迁

的时候到了。”吴先生表示，下
一步这里可能会建设大型城
市综合体，发展高端服务业。

“陡沟街道西山汽配城
的商业房眼下已经建好，只
是部分仓库还没彻底完工，
相信不会耽误商户们的生

意。”吴先生说。
段店汽配城的另一名业

户张铭告诉记者，其实对于
汽配生意来说，最重要的还
是周边的交通条件。总体来
说，陡沟街道西山汽配城紧
邻104国道，交通挺便利。“只
要物流够发达，搬到哪里都
无所谓！”

已有20多年历史的段店汽配城将迁新址。本报记者 郭建政 摄

近日，段店汽配城启动搬迁，将从经十西路搬至市中区陡沟街道西山汽
配城。市场为何要搬迁？搬迁对商家有何影响？18日，记者进行了走访调查。
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